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ABSTRAK 

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) mengembangkan perencanaan desain bahan ajar 

Lembar Kerja Peserta Didik berbasis inkuiri mata pelajaran IPA subtema 1 tema 3 

kelas V Sekolah Dasar/Madrasah Ibtidaiyah,  (2) menguji bahan ajar Lembar 

Kerja Peserta Didik berbasis Inkuiri Mata pelajaran IPA Subtema 1 Tema 3 kelas 

V Sekolah Dasar/Madrasah Ibtidaiyah yang valid, (3) menguji bahan ajar Lembar 

Kerja Peserta Didik berbasis inkuiri mata pelajaran IPA subtema 1 Tema 3 kelas 

V Sekolah Dasar/Madrasah Ibtidaiyah yang praktis. Metode penelitian yang 

digunakan adalah metode penelitian dan pengembangan dengan model yang 

dikembangkan oleh Tessmer bernama evaluasi formatif (formative evaluation) 

yang terdiri dari 5 tahap yaitu: self evaluation, expert review, one-to-one, small 

group, dan field test. Pengumpulan data yang digunakan adalah dokumentasi 

angket. Uji validitas data menggunakan angket pada tahap expert review dan one-

to-one, uji kepraktisan data menggunakan angket pada tahap small group. Subjek 

penelitian ini yaitu peserta didik kelas V Sekolah Dasar Negeri 140 Palembang 

dengan jumlah 9 orang. Hasil penelitian menunjukkan bahwa : (1) perencanaan 

desain bahan ajar Lembar Kerja Peserta Didik berbasis inkuiri mata pelajaran IPA 

subtema 1 tema 3 kelas V Sekolah Dasar/Madrasah Ibtidaiyah dapat digunakan 

untuk di uji validitasnya yang dilaksanakan melalui tahap expert review dan one- 

to-one. Hal ini ditunjukkan dengan hasil penilaian pada tahap self evaluation 

berupa komentar dan saran yang digunakan untuk merevisi Lembar Kerja Peserta 

Didik untuk dijadikan prototype I sehingga dapat di uji validitasnya pada tahap 

berikutnya, (2) penilaian hasil angket validasi yang dilakukan pada tahap expert 

review dengan skor 89,58 dan one-to-one dengan skor 86,66, sehingga dihasilkan  

rata-rata sebesar 88,12 dan dikategorikan sangat valid, dan (3) penilaian hasil 

angket kepraktisan yang dilakukan pada tahap small group berupa skor dengan 

rata-rata sebesar 88,03 sehingga dikategorikan sangat praktis. 

Kata-kata kunci: bahan ajar, lembar kerja peserta didik, inkuiri, IPA. 
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ABSTRACT 

This study aims to: (1) develop a learning material design plan for Inquiry Student 

Worksheets based on science subject sub-theme 1 theme 3 class V Elementary 

School / Madrasah Ibtidaiyah, (2) examine learning materials for Inquiry-based 

Student Worksheets in Science Subjects Sub-Themes 1 Theme 3 class V of 

elementary school / Madrasah Ibtidaiyah which is valid, (3) testing teaching 

materials Student Worksheets based on inquiry in science subjects, sub-theme 1 

Theme 3 grade V elementary school / Madrasah Ibtidaiyah which is practical. The 

research method used is a research and development method with a model 

developed by Tessmer called formative evaluation which consists of 5 stages, 

namely: self evaluation, expert review, one-to-one, small group, and field test. 

The data collection used was questionnaire documentation. Test the validity of the 

data using a questionnaire at the expert review stage and one-to-one, the 

practicality test of the data using a questionnaire at the small group stage. The 

subjects of this study were 9 students of class V of 140 Palembang State 

Elementary Schools. The results showed that: (1) planning the design of teaching 

materials for student worksheets based on inquiry in science subjects, sub-theme 1 

theme 3 class V Elementary School / Madrasah Ibtidaiyah can be used for validity 

testing which is carried out through the expert review and one-to-one stages . This 

is indicated by the results of the assessment at the self-evaluation stage in the form 

of comments and suggestions used to revise the Student Worksheets to be used as 

prototype I so that their validity can be tested at the next stage, (2) assessment of 

the results of the validation questionnaire carried out at the expert review stage 

with scores 89.58 and one-to-one with a score of 86.66, resulting in an average of 

88.12 and categorized as very valid, and (3) the assessment of the practicality 

questionnaire results carried out at the small group stage was a score with an 

average of 88.03 so that it is categorized as very practical. 

Key words: teaching materials, student worksheets, inquiry, science. 
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 َثزج يخرصشج

ذهذف هزِ انذساسح إنً: )١( ذطىَش خطح ذصًُى انًىاد انرعهًُُح نلاسرعلاو عٍ أوساق عًم 

انطلاب تُاءً عهً انًىضىع انفشعٍ نًىضىع انعهىو ١ انًىضىع ٣ انصف انخايس 

انًذسسح الاترذائُح / انًذسسح الإترذائُح ، )٢( فحص انًىاد انرعهًُُح لأوساق عًم انطلاب 

انمائًح عهً الاسرفساس فٍ انًىضىعاخ انعهًُح انًىضىعاخ انفشعُح 1 انًىضىع ٣ انصف 

انخايس يٍ انًذسسح الاترذائُح / انًذسسح الإترذائُح وهى صانح ، )٣( اخرثاس يىاد انرذسَس 

أوساق عًم انطانة تُاءً عهً الاسرفساس فٍ انًىاد انعهًُح ، انًىضىع انفشعٍ ١ انًىضىع 

٣ انصف انخايس انًذسسح الاترذائُح / انًذسسح الإترذائُح وهى عًهٍ. طشَمح انثحث 

Tessmerانًسرخذيح هٍ طشَمح انثحث وانرطىَش تًُىرج طىسِ  َسًً انرمُُى انركىٍَُ  

يشاحم ، وهٍ: انرمُُى انزاذٍ ، يشاجعح انخثشاء ، انفشدٌ ، انًجًىعح  5وانزٌ َركىٌ يٍ 

انصغُشج ، الاخرثاس انًُذاٍَ كاٌ جًع انثُاَاخ انًسرخذيح هى ذىثُك الاسرثُاٌ. اخرثش صحح 

انثُاَاخ تاسرخذاو اسرثُاٌ فٍ يشحهح يشاجعح انخثشاء وواحذ نىاحذ ، اخرثاس انرطثُك انعًهٍ 

اسح رثُاٌ فٍ يشحهح انًجًىعح انصغُشج. كاَد يىضىعاخ هزِ انذسنهثُاَاخ تاسرخذاو اس

٩طلاب يٍ انفصم انخايس يٍ ١٤١ يذسسح اترذائُح ذاتعح نىلاَح تانًُثاَج. أظهشخ انُرائج 

أٌ: )١( ذخطُط ذصًُى انًىاد انرعهًُُح لأوساق عًم انطلاب تُاءً عهً الاسرفساس فٍ انًىاد 

انعهًُح ، ًَكٍ اسرخذاو انًىضىع انفشعٍ ١ انًىضىع ٣ انصف انخايس انًذسسح الاترذائُح 

/ انًذسسح الاترذَح لاخرثاس انصلاحُح انزٌ َرى يٍ خلال يشاجعح انخثشاء وانًشاحم انفشدَح 

. َشاس إنً رنك يٍ خلال َرائج انرمُُى فٍ يشحهح انرمُُى انزاذٍ فٍ شكم ذعهُماخ والرشاحاخ 

اس صحرها ٍ تحُث ًَكٍ اخرثذسرخذو نًشاجعح أوساق عًم انطانة لاسرخذايها كًُىرج أون

فٍ انًشحهح انرانُح ، )٢( ذمُُى َرائج اسرثُاٌ انرحمك انزٌ ذى إجشاؤِ فٍ يشحهح يشاجعح 

انخثشاء يع انذسجاخ .٨٩.5 وواحذ تشأس تُرُجح ...٨٨ ، يًا أدي إنً يرىسط 12.٨٨ 

وذصُُفها عهً أَها صانحح جذاً ، و )٣( كاٌ ذمُُى َرائج اسرثُاٌ انرطثُك انعًهٍ انزٌ ذى 

إجشاؤِ فٍ يشحهح انًجًىعح انصغُشج عثاسج عٍ دسجح تًرىسط ٨٨.03 تحُث َرى ذصُُفها 

 عهً أَها عًهُح نهغاَح.

: يىاد انرذسَس ، أوساق عًم انطانة ، انرحمُك ، انعهى.الكلماث المفتاحيت  

. 
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